

EDITO

Hubert THOREY, diacre



Avant toute chose, permettez-moi de formuler pour vous mes vœux les meilleurs pour cette année encore en devenir : Paix, Joie et Espérance, à goûter et à méditer avec vos proches et vos prochains.

L'année jubilaire est tout juste close. A défaut de bilan, je vous livre quelques impressions de ce que j'ai pu en vivre, à titre personnel ou à travers la mission des pèlerinages.

L'impulsion initiale donnée par François, déjà bien fatigué, m'a surpris à travers le choix du thème de l'Espérance. Une audace certaine, quand les vieux comme nous, voire des plus jeunes, ronchonnent sur le monde qui va mal, sur les guerres, sur l'économie, sur le climat, sur l'augmentation des régimes non démocratiques. Justement, grâce à François, le choix de l'Espérance nous force à relever la tête pour regarder plus loin.

Encore au sujet de François, sa mort au lendemain de Pâques, son remplacement sans heurt par Léon XIV a pu renforcer le sentiment (l'évidence ?) que l'Espérance était à l'œuvre.

Les multiples initiatives de jubilation, tant au niveau de nos paroisses que du diocèse ont rencontré leur public. Au delà du Jubilé en tranches de saucisson (le monde de la santé, les forces de l'ordre, les jeunes, les élus...) qui pouvait faire craindre de ne faire peuple de Dieu que par catégories, quelques grands événements (Lourdes, Jubilé, Notre Dame, Rome...) ont su créer les conditions d'une jubilation à l'image et à la ressemblance de notre diocèse.

In fine, je garde de ce Jubilé des étonnements :

Quant aux nombres de personnes qui se sont impliquées dans la préparation et l'exécution de tous ces événements.

Quant à tout ce qui était insuffisamment préparé, et qui aurait pu, ou dû, échouer. Quant à la ferveur de nos pèlerins et participants.

Bref, l'Espérance ne déçoit pas !

L'agenda des diacres en Val-de-Marne

2026

- | | |
|------------------------------------|--|
| Samedi 31 janvier 2026 | Formation permanente sur le mariage (diacres),
« La présentation du rituel »,
Evêché, 9h30 à 12h30 |
| Samedi 14 mars 2026 | Conseil diocésain du diaconat de 9h à 12h30 |
| Samedi 21 mars 2026 | Récollection au Monastère de l'Annonciade à Thiais
9h à 16h45,
16h45 à 17h30 accueil de Jean François et Magali Josselin |
| Samedi 28 et dimanche 29 mars 2026 | Formation sur l'homélie par SOH,
pour les volontaires,
locaux paroissiaux de ND de Vincennes (2ème groupe) |
| Samedi 13 juin 2026 | Conseil diocésain du diaconat de 9h à 12h30 |
| Dimanche 14 juin 2026 | Ordination diaconale de Jean-François Josselin,
Cathédrale, 16h00 |

**Célébration des Institutions
de Jean-François JOSSELIN en images
Saint-Pierre de Charenton - 3 janvier 2026**



Les Jubilés du diocèse

Le Jubilé des Jeunes à Rome : quelle expérience !

Sophie VENTRIN-LAZZARIN



Ils étaient 150 jeunes, venus de tous les doyennés, à faire ensemble l'expérience d'une Église universelle bien vivante, rassemblée autour du Christ, dans la diversité des langues, des cultures et des parcours de foi. Une aventure éminemment spirituelle, fraternelle et missionnaire.

Un premier groupe a commencé par quelques jours à Assise, sur les pas de François, Claire et Carlo. Au rythme de la prière des heures, des temps fraternelles et des enseignements sur la vocation baptismale par Mgr Blanchet et des encadrants comme Sr Cristiana ou l'abbé Guilhem, mais aussi des témoignages des laïcs présents, les jeunes se sont imprégnés d'une spiritualité inspirante, dans la beauté d'une ville toute tournée vers le ciel.



Nous nous sommes tous rejoints à Rome pour 8 jours décapants. D'abord par la découverte de notre hébergement : des milliers de jeunes du monde entier, répartis dans 14 immenses hangars dans un confort très précaire. Ensuite par la distance nous séparant du centre de Rome nous obligeant à pèleriner concrètement chaque jour longuement. Aussi par la contemplation des merveilles de la ville, en particulier pour des jeunes qui voyagent peu. Et bien entendu par la profondeur de toutes les démarches spirituelles proposées.

Prier sur les lieux fondateurs de notre foi, franchir les Portes saintes, célébrer l'eucharistie avec des milliers d'autres jeunes venus du monde entier, rencontrer le pape Léon : autant de moments forts qui ont permis à chacun de se sentir pleinement membre de l'Église, appelé et envoyé. Pour beaucoup, ce jubilé a été un temps de rencontre personnelle avec le Seigneur, un moment pour relire leur vie, raviver l'espérance et discerner sa vocation et la façon d'avancer, aujourd'hui, à la suite du Christ.

Depuis la messe d'ouverture au Vatican jusqu'au dernier weekend dans l'immense plaine de Tor Vergata en passant par le sacrement du pardon sur le site du Circus Maximus et les nombreuses conférences et activités, tout a contribué à faire de ce pèlerinage une expérience unique permettant la rencontre intime et personnelle avec le Christ, un moment suspendu, tourné vers l'essentiel.



Points d'orgue :

- la rencontre des catéchumènes et néophytes avec le pape : 600 jeunes dont 500 français !
- les messes en diocèse dont une dans la basilique St Pierre

« Ce jubilé n'est pas une parenthèse enchantée, mais un appel à poursuivre, dans nos paroisses, nos lieux de travail ou de loisirs, ce qui a été semé à Rome : le goût de la prière, le désir de fraternité, l'audace missionnaire et la confiance que le Seigneur agit dans nos vies. »

« Vivre une semaine avec la conscience de la présence de Dieu. Se mettre en route, se dépasser pour accueillir les dons de Dieu. Partager, écouter des témoins, témoigner soi-même... Expérimenter surtout l'Église une et universelle qui nous appelle à être des témoins d'Espérance et qui nous donne les moyens pour le faire. »

« Nous avons énormément reçu. Pour reprendre les mots de Monseigneur Blanchet : « Quelqu'un qui est évangélisé est évangélisant ! ». Oui, l'amour de Dieu est contagieux ! »

« Merci à l'Église de nous faire vivre des moments uniques, précieux. Merci à tous les donateurs sans qui nous n'aurions pas pu vivre cette expérience. Grâce à vous, nous repartons avec le désir de toujours plus suivre le Christ pour goûter chaque jour la joie que Dieu veut pour nous. »



Pèlerinage des servants d'autel **Jubilé à Rome - août 2025**



Carrolle LAFFITTE,
Responsable des servants
d'autel

Gustave HIRA,
diacre

Servir, Chemin d'Espérance - Un pèlerinage au cœur du mystère pascal

Cette année, l'équipe nationale des servants d'autel, au sein de la Conférence des évêques de France, a proposé aux jeunes servants une démarche spirituelle forte : entrer dans le mystère pascal à partir de la vie des saints. Ce chemin, jalonné de découvertes et de rencontres, a trouvé son point culminant dans un pèlerinage exceptionnel de Turin à Rome, en passant par Bologne et Assise.

Un itinéraire marqué par des figures inspirantes

Tout au long du parcours, les participants ont eu la joie de découvrir la vie et l'œuvre de grands témoins de la foi :

- **Saint Jean Bosco**, éducateur passionné et apôtre des jeunes ;
- **Dominique Savio**, modèle de pureté et de fidélité ;
- **Pier Giorgio Frassati**, jeune laïc engagé, proche des pauvres ;
- **Saint Dominique Guzman**, fondateur des Dominicains ;
- **Saint François et Sainte Claire d'Assise**, figures de pauvreté et de fraternité ;
- **Saint Pierre et Saint Paul**, piliers de l'Église ;

ainsi que les **martyrs romains**, témoins ultimes de l'espérance chrétienne.

Ces rencontres spirituelles ont permis aux servants de comprendre que la sainteté n'est pas réservée à quelques-uns, mais qu'elle est un appel universel, vécu dans la simplicité du quotidien et dans le service.

Un thème porteur : servir, Chemin d'Espérance

Le pèlerinage avait pour thème : « Servir, Chemin d'Espérance ». Ce choix souligne que le service de l'autel ne se limite pas à des gestes techniques, mais s'inscrit dans une vocation plus large : servir le frère, le plus fragile, le pauvre, par la parole, l'Eucharistie, l'attention aux autres et le don de soi, à la suite du Christ.

Cette conviction rappelle que le service liturgique est une réponse à l'appel du Seigneur reçu au baptême. Il engage à vivre la charité, à être témoin de l'espérance et artisan de paix.

Une forte participation de notre diocèse de Créteil :

Notre diocèse de Créteil a répondu avec enthousiasme à cette belle proposition : près d'une centaine de jeunes servants ont pris part au pèlerinage, sur un total de 400 participants. Nous étions ainsi la délégation la plus importante, signe d'une vitalité et d'un engagement remarquable.

Ce pèlerinage fut une expérience inoubliable : moments de prière, célébrations eucharistiques, temps fraternels, visites culturelles et spirituelles... Autant d'occasions pour grandir dans la foi et dans le service.

Tous ont été profondément touchés par les paroles du Saint Père, qui les a encouragés dans leur mission :

« Chers amis, je vous remercie de votre engagement : il est un très grand et très généreux service que vous rendez à votre paroisse ; et je vous encourage à persévéérer fidèlement. Lorsque vous approchez de l'Autel, ayez toujours à l'esprit la grandeur et la sainteté de ce qui est célébré. »

(Discours du 25 août 2025)

Des témoignages qui disent la profondeur de l'expérience

À peine revenus, jeunes, accompagnateurs et parents ont partagé des souvenirs vibrants, témoignant de la richesse spirituelle et humaine de ce pèlerinage.

Pour l'un d'eux, le passage de la Porte Sainte fut un moment fort :

« Un moment riche en symbole. Nous étions en communion les uns avec les autres, en union avec ma famille et ma paroisse. »

Un autre retient la beauté d'une Église vivante :

« Le visage d'une Église qui se rassemble dans la foi et la joie de témoigner de son Seigneur... Une Église pleine d'espérance. »

Un autre évoque la profondeur des lieux visités :

« De véritables lieux de spiritualité, de prière, de solidarité... Ils m'ont porté sur mon chemin de foi, avec de très beaux moments de messe chaque jour. »

Un autre encore nous confie avec simplicité :

« Je n'ai pas particulièrement retenu quelque chose du discours. Pour moi, l'essentiel, c'était de pouvoir le voir. C'était magique. Beaucoup de catholiques ne voient jamais le Pape de leur vie. »

Parmi les accompagnateurs, elle témoigne de sa joie :

« J'ai été appelée par l'Église pour accompagner les servants d'autel de deux paroisses de mon doyenné. Depuis trois ans, j'assure cette mission, et cet été j'ai eu la joie d'accompagner les servants du diocèse à Rome. »

Un pèlerinage qui porte du fruit

Au-delà des kilomètres parcourus, ce pèlerinage a offert aux jeunes une expérience fondatrice : celle d'une Église universelle, joyeuse, fraternelle, enracinée dans la prière et tournée vers l'espérance. Un chemin qui, pour beaucoup, continuera de résonner longtemps dans leur vie de foi et leur service de l'autel.

Un chemin qui continue

Au retour, l'invitation demeure : faire de notre service à l'autel un chemin d'espérance pour le monde. À la suite des saints rencontrés, chaque servant est appelé à rayonner de la joie de l'Évangile et à témoigner par sa vie que servir, c'est aimer.



**Pèlerinage des élus et des personnalités civiles et religieuses à Rome :
marcher ensemble sous le regard de Dieu**



Hélène LERAITRE

À l'initiative de Monseigneur Blanchet, le Relais des Élus, en lien avec le service diocésain des Pèlerinages, a proposé un voyage ou pèlerinage à Rome du 26 au 29 août 2025, à destination des élus et des personnalités civiles et religieuses. Quarante-cinq participants, dont le recteur de la mosquée de Créteil et les élus issus de nombreuses communes du Val-de-Marne (Saint-Maurice, Vincennes, Saint-Maur, Saint-Mandé, Charenton-le-Pont, Chennevières, Créteil, Fontenay-sous-Bois, Sucy-en-Brie, L'Haÿ-les-Roses, Marolles-en-Brie, Bry-sur-Marne, Boissy-Saint-Léger, Fresnes, Villejuif et Villemoisson-sur-Orge) ont ainsi répondu à l'appel pour vivre ensemble un temps de ressourcement spirituel au cœur de l'Église universelle.

Dès les premiers pas, ce voyage a été vécu comme une marche fraternelle, où la diversité des engagements, des responsabilités et des religions s'est unie dans une même recherche : relire sa mission d'élue à la lumière de l'Évangile. Accompagnés par Jean-Paul Deremble, les participants ont été nourris par la mémoire vivante de Rome, par son histoire façonnée par la foi, et par une réflexion profonde sur les liens féconds entre l'Ecclesia et le politique, invitant chacun à une parole et une action enracinées dans la conscience.

Ce Jubilé des Élus a été ponctué de rencontres au sein des dicastères du Saint-Siège, notamment ceux dédiés au dialogue interreligieux et au développement humain intégral, ouvrant les cœurs à une vision universelle du service de l'homme. L'échange avec Monseigneur Richard Gallagher, chargé des relations avec les États, a permis de contempler les enjeux du monde à la lumière de la diplomatie du Saint-Siège, attentive à la paix, à la dignité humaine et au Bien Commun.

Le sommet spirituel de ce pèlerinage fut l'audience privée avec le Pape Léon XIV. Dans une parole à la fois paternelle et exigeante, le Saint-Père a rappelé qu'« il n'y a pas d'un côté l'homme politique, de l'autre le chrétien, mais l'homme politique qui, sous le regard de Dieu et de sa conscience, vit chrétiennement ses engagements et ses responsabilités ». Une rencontre personnelle, empreinte de simplicité et de profondeur, qui a résonné comme un appel à l'unité de vie.

Les participants ont rendu grâce pour ce temps de pèlerinage et ont adressé leurs sincères remerciements à Monseigneur Blanchet, à Jean Delarue et Annick Lebeau, à Hubert Thorey et Edith Guei, ainsi qu'à Jean-Paul Deremble, pour l'accompagnement attentif et fraternel de ce chemin romain.

Pèlerinage diocésain à Rome, en famille

Christine Fayol



Nous nous sommes réjouis lorsqu'un grand pèlerinage diocésain à Rome a été annoncé pour l'année jubilaire, souvenirs heureux de pèlerinages similaires et de pèlerinages en famille avec les aînés de nos petits-enfants. Pour la première fois, nous allions nous laisser porter plutôt que de porter la responsabilité, même si rendre les pèlerins heureux a toujours été une joie.

Nous avions vécu en février le jubilé des diacres à Rome, quel beau moment ! Nul doute que celui-ci en diocèse, en famille le serait aussi. Nous avons très vite proposé à Malo, 12 ans de venir. « Et moi ! » a immédiatement dit Louise, sa sœur de 15 ans, un peu déçue que cette fois-ci ses cousins du même âge ne partent pas. Pour nous, cette occasion de partager notre foi avec nos petits-enfants est une chance qu'il ne faut pas laisser passer.

Marcher ensemble, découvrir Rome depuis la colline de l'Aventin, apercevoir le Colisée, les jardins, les fontaines, les places, les restaurants, sans oublier de manger une glace (même 2). Entrer dans les basiliques et leurs magnifiques mosaïques pour s'approcher de Pierre, Paul, Jean et de Marie en faisant notre leur témoignage de foi, leur manière de suivre Jésus. Se recueillir sur la tombe du pape François, voir et écouter le pape Léon XIV avec des milliers de fidèles sur la place Saint-Pierre, avec toute l'Église. Entendre le témoignage de la communauté Sant'Egidio, acteurs de paix aux côtés des autres confessions et religions ainsi que de solidarité aujourd'hui. Célébrer l'eucharistie avec de belles liturgies, partager tout cela à table ou sur le chemin avec d'autres pèlerins. franchir les portes saintes, en particulier le dernier jour à Saint-Paul-hors-les-Murs en procession, pèlerins qui cheminions ensemble en ayant renouvelé notre foi baptismale et revitalisé notre audace pour nous inscrire dans cette longue chaîne de transmission. Cinq jours intenses que les enfants se sont appropriés pour en être des témoins lorsque Malo, et d'autres ont invité leurs copains de pèlerinage à servir la messe à Saint-Paul-hors-les Murs et que Louise a décidé de préparer sa confirmation.

J'ai reçu plusieurs cadeaux inattendus lorsque des personnes sont venues me dire la grâce reçue lors de pèlerinages anciens, nul doute que celui-ci portera aussi beaucoup de fruits pour les participants, pour le diocèse, pour l'Église, ensemble pèlerins d'Espérance.



Pèlerinage diocésain à Notre-Dame de Paris

Christophe ASTAMBIDE , diacre



La demande d'être au service de l'autel pour le pèlerinage diocésain à Notre-Dame de Paris est venue me saisir... comme souvent avec le diaconat. Cet évènement arrivait quelques jours après mon anniversaire de 50 ans que j'avais prévu de confier au Seigneur dans la prière, en rendant grâce intérieurement et discrètement, ce que j'ai fait le jour de mon anniversaire lors d'une messe en semaine. Trois jours après, c'était le pèlerinage diocésain à Notre Dame de Paris



Arrivés avec Aurore sur le parvis, nous avons rejoint l'équipe des bénévoles. Parmi eux quelques visages connus. Ceux qui étaient aux services étaient à l'image de notre diocèse : de tous horizons. Avec Dominique, mon binôme, nous avons été témoin du plaisir et de la joie de vivre une dimension diocésaine et du désir de certains pèlerins de vivre pleinement la dimension jubilaire. Je retiens aussi et il ne faut pas le cacher, de petites tensions, comme une certaine mauvaise humeur face à la lenteur pour récupérer les fameux bracelets servant de passe.

La file d'attente, pour entrer dans la Cathédrale, est vite devenue un lieu de rencontres de diocésains que nous n'avions pas vus depuis quelques mois ou années. L'inquiétude de certains de ne pas pouvoir accéder à la cathédrale s'est envolée... Il n'y avait plus que de la joie.

Dans les couloirs menant à la sacristie et à l'intérieur, on ne peut qu'être émerveillés par le décor et les différentes œuvres. Puis il y a l'organisation millimétrée du cérémoniaire de la cathédrale, schémas « sur tableau blanc » (comme un entraîneur de football). Cela n'empêchera pas de petites erreurs, mais il restera attentif et nous guidera avec bienveillance et fermeté.

La longue procession est l'occasion d'apercevoir dans cette grande assemblée, de nouveaux visages connus, d'échanger quelques sourires, de se rappeler aussi qu'être diacre, être de sortie, c'est servir tant de sœurs et frères que l'on connaît moins.

Dans son homélie, notre Evêque a notamment abordé la situation des plus petits, sans papier, migrants. Cela m'a particulièrement touché.

Durant la célébration, j'ai pensé à tous les différents moments vécus du Jubilé, à la fête de la lumière de la Journée des vocations, à Jubiléo, aux copains de mon équipe de révision de vie ACO, aux différents personnes croisées lors de cette année et ceux qui n'ont pas pu ou voulu y participer. Ils étaient présents dans ma prière.



Pèlerinage à Notre-Dame des Miracles

François HEMERY diacre
et Christine



Nous avons pour habitude, à la pastorale SEDIRE (personnes séparées, divorcées, ré-engageées), de proposer tous les ans, une récollection.

Aussi, au mois de mars 2025, parce que nous étions dans l'année Jubilaire, nous avons donné rendez-vous aux personnes séparées, divorcées, réengagées, à l'église Saint-Nicolas de Saint-Maur, église jubilaire.

Nous étions une quinzaine, à nous retrouver devant la statue de Notre-Dame des Miracles : des anciens, ayant participé soit à un B'abba, soit à un groupe de parole ou à une récollection, mais aussi des personnes nouvelles .

Nous avons été reçus par le père Benoit HAGENIMANA, curé de la paroisse, ainsi que par la vice présidente de l'EAP.

Après avoir célébré avec la communauté, nous avons été invités à visionner et à partager autour d'un montage nous présentant l'histoire de la vierge miraculeuse. Puis nous avons pèleriné vers une salle paroissiale où nous avons pu déjeuner ensemble.

A la surprise de certains participants, très vite, les langues se sont déliées. En effet, ils étaient étonnés de la facilité qu'ils avaient à se confier, à parler en vérité, à écouter ce que chacun vivait. C'était nouveau pour eux ! C'était assez incroyable ! L'animation que nous avions prévue n'était pas nécessaire... ils avaient tant de choses à se dire...

Puis nous sommes retournés devant la vierge miraculeuse pour un temps de méditation, de prière et de chants, chacun étant invité à écrire une prière et à la partager au groupe. Ce fut également un moment fort de la journée. Nous ressentions tellement de bienveillance, d'écoute, de respect et d'Espérance ...

Nous avons terminé notre journée par la visite du site de l'abbaye fermé au public, accompagnés d'un guide bénévole passionné par la restauration et les fouilles de ce lieu !

Cette journée fut pour nous tous, comme un petit miracle.

Cette année, au mois de juin, nous irons à la découverte de Madeleine Delbrêl ...



Jubilé des personnes détenues **Dimanche 14 décembre 2025 à Fresnes**



Antoine LECLERC, diacre,
Aumônier à la prison de Fresnes

Un événement à la prison de Fresnes

Le 3^{ème} dimanche de l'avent, 14 décembre 2025, c'était la fête à la prison de Fresnes. Alors que chaque semaine la messe est célébrée séparément dans chacune des 3 divisions d'hommes, ce jour-là, une cinquantaine de détenus hommes venant des 3 divisions étaient réunis pour célébrer la messe avec notre évêque, Mgr Dominique Blanchet. Tandis que les détenues femmes célébraient le jubilé le samedi 13 décembre.

Cette messe avait été préparée depuis plusieurs semaines par les détenus qui avaient réfléchi, médité, et échangé sur 5 thèmes : la joie, le pardon, l'espérance, la porte sainte, appelé à être pèlerin, pendant des groupes bibliques hebdomadaires. La restitution de ces échanges nous a guidés pendant toute la célébration.

Il a notamment été proposé à chacun de franchir, en signe de conversion, une porte sainte constituée avec une nappe sur laquelle étaient collées des paroles de détenus

En union avec l'Eglise locale

L'appartenance des détenus à l'Eglise diocésaine était manifestée par la présence de l'évêque, accompagné de membres de l'équipe Jubileo et de membres du conseil diocésain de solidarité.

Une intention de prière pour et avec les détenus a été partagée avec toutes les paroisses du diocèse.

En union avec l'Eglise universelle

Ce 14 décembre, nous n'étions pas seuls à célébrer le jubilé des personnes détenues ; nous étions en communion avec toute l'Eglise universelle, car le pape, ainsi que la plupart des évêques dans le monde entier sont allés célébrer en prison. En France, c'est plus de 100 prisons qui ont accueilli des célébrations semblables.

L'Espérance s'inscrit dans le concret

A travers les prises de parole, les témoignages des détenus, nous avons reçu l'Espérance qui vient de Dieu ; non pas comme un rêve inaccessible, mais comme un don qui s'inscrit dans notre vie quotidienne faite de difficultés, où le malheur prend trop souvent place, mais où la présence de Dieu à nos côtés est bien réelle si l'on veut bien ouvrir les yeux.

Les plus démunis nous font découvrir l'Espérance

Accueillir l'Espérance c'est accepter que le Salut vient de Dieu, toujours fidèle à nos côtés, c'est accepter de n'être pas tout puissant.

Les détenus, qui font face à des situations difficiles, nous montrent le chemin vers Dieu.



Léon XIV a refermé le mardi 6 janvier, la Porte sainte de la basilique Saint-Pierre, que son prédécesseur le pape François avait ouverte le 24 décembre 2024, clôturant ainsi le 28ème jubilé de l'histoire de l'Église catholique.



Frères et sœurs,

Comme Pèlerins d'espérance, nous avons recherché le chemin de la vie à la lumière de la Parole de Dieu et de sa miséricorde sans limites.

Le Pain descendu du ciel a soutenu notre marche.

L'amour du Christ nous a poussés à la conversion, à la fraternité, à la recherche de la justice et de la paix.

Le cœur reconnaissant, nous nous apprêtons à fermer cette Porte sainte, franchie par une multitude de fidèles, certains que le Bon Pasteur garde toujours ouverte la porte de son cœur pour nous accueillir chaque fois que nous nous sentons fatigués et accablés.

Guidés par l'Esprit Saint, unissons notre voix à celle de toute l'Église dans la louange du Père qui a envoyé son Fils, lumière du monde.

Prière

Nous te bénissons, Dieu de miséricorde : que ta louange soit toujours sur nos lèvres, et nous t'acclamons, car droite est ta parole, fidèle chacune de tes œuvres ; de ton amour la terre est remplie.

Tu as accompli de grandes choses en faveur de ton peuple : tu nous as donné ta miséricorde, tu nous as appelés à la conversion, tu as affermi notre foi, tu as ravivé notre espérance.

Cette Porte sainte se ferme, mais la porte de ta clémence ne se ferme pas, car tu soutiens toujours ceux qui vacillent, tu relèves celui qui est tombé, tu ouvres ta main et combles de biens ceux qui se confient en toi.

Maintenant nous te supplions, Dieu fidèle : laisse ouverts les trésors de ta grâce et accorde-nous de persévérer dans la vie nouvelle, afin d'être dans le monde des témoins de l'espérance qui ne déçoit pas, pour qu'au terme de notre pèlerinage terrestre nous puissions frapper avec confiance à la porte de ta maison et goûter les fruits de l'arbre de vie.

À toi, Père tout-puissant, par le Christ notre Seigneur, dans l'Esprit Saint, tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles.

Chers frères et sœurs,

Au terme de cette année jubilaire, notre reconnaissance est grande face au Seigneur ! De nombreux événements vécus, un magnifique rassemblement Jubilé, les pèlerinages à Rome, Lourdes, Notre-Dame de Paris et aussi, chez nous, auprès de Notre-Dame des Miracles, ont permis de nombreuses démarches de foi personnelle. Dieu a ravivé en bien des cœurs l'espérance qui ne déçoit pas, venant même surprendre celles ou ceux qui pensaient l'avoir perdue ; continuons à la partager, pour qu'elle nous transforme définitivement.

Dominique BLANCHET



Lettre pastorale
de Mgr Dominique Blanchet
Orientations pastorales missionnaires
2026-2029

Luc 24, 48

annoncer Jésus Sauveur et en vivre

- S'enraciner
- Témoigner
- Annoncer ensemble

Oser être signe

- Vivre et agir en chrétiens
- Contribuer à la Paix
- Partir des pauvres

Marcher ensemble

- S'accueillir
- Changer
- S'entraider

La vie de la fraternité

La page tunisienne de notre frère Yves BRISCIANO

Oui le soleil est maintenant dans mon cœur !



Maintenant tout a changé. J'ai découvert qu'il fallait bosser. C'est plus de mon âge, mais c'est primordial. Envoyé par l'église de Créteil à l'église de Tunis (j'espère vers celle de Constantine plus tard), pour vivre et témoigner de l'Evangile, la première chose à faire, c'est l'apprentissage de la langue arabe tunisienne. Rencontrer l'autre me demande un effort et cet effort, je m'en aperçois ne serait-ce qu'en allant faire ses courses au marché, crée les conditions d'un dialogue de vie qui nous rapproche les uns des autres, un dialogue d'amitié qui construit déjà à ce niveau la paix. On est heureux de se rencontrer. C'est incroyable la façon dont les gens de la rue que je croise, n'hésitent pas une seconde à me lancer un « Asmala », un bonjour et plein d'autres salutations pour simplement pour m'accueillir gratuitement. Tiens, cela me fait méditer : « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli » (Mt. 25, 35).



Une communauté accueillante



Avec Michel Guillaud, évêque de Constantine de passage à Tunis



Des prêtres avec qui partager lors d'une retraite



Devant la tombe des prêtres du diocèse de Tunis, avec Nicolas Lhernoud Archevêque de Tunis

Nos peines et nos joies

Décès

Nous avons appris le décès de la maman de Jacques FERTIL le 14 décembre. Nous lui présentons nos fraternelles condoléances ainsi qu'à sa famille et nous les portons tous dans la prière



Mariage

Virginie et Thierry Wion nous ont annoncé avec joie le mariage de leur fils Aloïs avec Caroline, par une très belle journée de novembre.

Toutes nos félicitations fraternelles aux parents et nos vœux de bonheur au jeune couple !

Naissances

Eléonore est née le 20 octobre 2025, elle est la petite sœur de Renan. Elle fait la joie de ses parents et grands-parents, Dominique et Jean-Clément Pouillard.



Joseph est né le 19 janvier, c'est le 3ème petit-enfant d'Agnès et Didier Vincens. Lui aussi fait la joie de ses parents, de ses 2 sœurs et de ses grands-parents.



Bienvenue à tous les deux !